

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Covid: Tras 14 semanas con descenso de casos, Bolivia presenta un incremento del 35% en sus contagios**
- El ministro de Salud, Jeyson Auza, informó que la última semana Bolivia sumó 221 casos de coronavirus, lo que representa un incremento del 35%. Tras 14 semanas consecutivas con descenso de casos semanales, Bolivia registró un incremento del 35% en sus contagios de coronavirus durante los últimos días. En su reporte semanal, el ministro de Salud, Jeyson Auza, informó que la última semana Bolivia sumó 221 casos de coronavirus, 57 más que hace siete días, lo que representa un incremento del 35%.
- **El Sedes advierte de un posible inicio de la sexta ola de Covid-19**
- El jefe de Epidemiología del Sedes de Cochabamba, Rubén Castillo, informó este lunes que Cochabamba registra un incremento de resfríos y de Covid-19. “Nuevamente estamos viendo la incidencia de casos Covid-19, no solamente de infecciones respiratorias agudas. Hemos incrementado esta última semana 10 casos referente a la última, por lo cual esto ya es parte del inicio de una sexta para el monitoreo”, explicó.
-
-



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **El contrabando, tarea pendiente para 2023** El contrabando es el delito que más afecta a la economía del país. Según la Cámara Nacional de Comercio (CNC), este flagelo mueve alrededor de 3.600 millones de dólares al año, lo que representa cerca del 9% del producto interno bruto (PIB) de Bolivia. Los afectados, que son los empresarios privados, piden mejores medidas de control para frenar este delito.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **El Programa de RSE de Itacamba ha beneficiado a 40.000 personas** Itacamba Cemento S.A. inició su programa de Responsabilidad Social Empresarial (RSE) hace siete años, ejecutando más de 100 proyectos que han beneficiado a 40.000 personas.
- **Banco de Crédito BCP empoderará a más de 2.000 mujeres del país** En la presente gestión, el Banco de Crédito BCP realizó varias acciones de Responsabilidad Social Empresarial (RSE). Entre esas acciones destaca la firma de un convenio con la Fundación Emprender Futuro para viabilizar el empoderamiento de 2.000 mujeres de todo el país en los próximos meses, a través de talleres y otras actividades orientadas a fortalecer capacidades en la gestión de emprendimientos.
- **El BMSC desarrolla programas en favor de los más necesitados** Siguiendo su filosofía, el Banco Mercantil Santa Cruz (BMSC), dentro de su estrategia empresarial, la gestión de Responsabilidad Social Empresarial (RSE) se encuentra transversal a todas las áreas de la entidad permitiendo institucionalizar el compromiso social dentro de la organización de forma integral.
- **La Sostenibilidad, clave de Imcruz para un mundo mejor** Imcruz, la empresa líder del sector automotriz, viene impulsando acciones desde hace más de cinco años, para consolidar su estrategia de sostenibilidad anclada en cuatro pilares: medioambiente, personas, innovación y comunidad.
- **Los valores de familia sustentan la RSE de la empresa Sofía** Desde 1976, cuando se fundó Sofía Ltda., la familia Anglarill Serrate, única propietaria de la empresa, sentó las bases de trabajo sobre sólidos valores familiares como la ética, la conciencia ambiental, y el cuidado y trato justo a los colaboradores. En esencia, son los pilares que cimientan la cultura de trabajo y determinan la toma de decisiones en todas las actividades de la firma.



- **La economía figura como nuevo factor de conflicto en el país, según expertos** Luis Arce dibujó un país que se recupera y que enfrenta la crisis económica de forma positiva. Una inflación baja, caída del desempleo, reducción del déficit y una mejor renta petrolera fueron los puntos que destacó en su mensaje por sus dos años de gestión. Sin embargo, expertos y organismos no tienen un buen pronóstico económico para Bolivia en 2023.
- **El saqueo del oro boliviano: empresas chinas se esconden tras cooperativas mineras** En el norte de La Paz, Bolivia, decenas de compañías chinas operan las 24 horas del día, los 365 días del año, para extraer oro. En los papeles éstas no existen, pues se ocultan tras cooperativas mineras que reciben una renta a cambio de mantener el secreto.
- **Gestora está a tres pasos de operar al 100% pese al creciente rechazo** La Gestora Pública de Seguridad Social de Largo Plazo está a tres pasos de operar la totalidad de los fondos de pensiones, en tanto crece el rechazo a la administración pública de los aportes de los trabajadores para su jubilación.
- **A dos meses de su inauguración, aún no hay tarifa para los viajes en el Tren Metropolitano** A más de dos meses de su inauguración, aún no da a conocer la tarifa que tendrán los viajes en el Tren Metropolitano en Cochabamba, por lo que se continúa en su etapa de socialización. El tren vía que se inauguró el pasado 13 de septiembre, previo a la celebración de la efeméride del departamento, continúa haciendo recorridos por los diferentes sectores y zonas con sus líneas verde y roja.



- **Arce dice que ‘hay personas que se creen dueños de territorios’, pero habrá ‘Túpac Katari’** El presidente Luis Arce dijo este lunes que “hay personas que se creen dueños de territorios” en Bolivia que intentan separar al país. “Hay ciertas personas que se creen dueños de territorios y de hacer todo lo que quieran; en el oriente y en occidente va a haber Túpac Katari”, dijo el mandatario en un acto público.
- **Arce advierte a dirigentes para no dejarse hablar al oído y señala que hay personas que se creen dueñas de territorios** El presidente Luis Arce afirmó este lunes que hay personas en el país que se creen dueñas de un territorio y pidió a los dirigentes de organizaciones sociales mantener la unidad y no dejarse hablar al oído.
- **El Gobierno y el MAS ‘evista’ se acusan mutuamente de pactar con Luis F. Camacho** El gobernador cruceño y líder nacional de Creemos está ‘entre dos fuegos’. El gabinete de Luis Arce acusa a Evo Morales de aliarse con Luis Fernando Camacho para generar convulsión social y la desestabilización social para causar la caída de su gobierno. Los allegados al jefe del MAS aseguran que es al revés. Que ‘Lucho’ selló un pacto con el expresidente del Comité pro Santa Cruz que en 2019 lideró la protesta de los 21 días para alejar a Evo de la posibilidad de una reelección presidencial.
- **TSE estima seis meses para la redistribución de escaños de acuerdo a los resultados del censo** El Tribunal Supremo Electoral (TSE) estima unos seis meses para realizar la redistribución de escaños. Para ello, se requiere una ley que proponga la nueva repartición en virtud de los resultados del censo de 2024. Sostienen que es posible que se vaya a las elecciones generales de 2025 con esa reasignación de representación política.



- **Santa Cruz llega al día 24 de paro indefinido con mayor movimiento vehicular y atención casi regular en los mercados** Santa Cruz inicia el día 24 de paro indefinido por el censo con un movimiento constante en las calles. Se observa mayor circulación vehicular y peatonal. Algunos puntos de bloqueo persisten, pero la mayoría ha flexibilizado la medida.
- **Calvo: Santa Cruz buscará mecanismos de autodeterminación** El presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, Rómulo Calvo, afirmó este lunes que la comisión constitucional cruceña, que revisará la relación de Santa Cruz con el Estado boliviano, buscará los mecanismos de autodeterminación de esta región, luego de que el Gobierno no escuchó las demandas presentadas.
- **Tras protestas contra la dirigencia cívica, Calvo dice que hubo “confusión”** El presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, Rómulo Calvo, afirmó este lunes que no se capituló en la lucha por el censo y que el pedido de que la encuesta se realice en 2023 continúa hasta que se liberen a los detenidos en las protestas y que el resto de los departamentos se unan al pedido.
- **Richter: Ninguno de los cinco puntos del cabildo tiene relación directa con el Gobierno** El vocero presidencial Jorge Richter manifestó este lunes que ninguna de las cinco demandas del cabildo organizado anoche en Santa Cruz tiene relación directa con el Gobierno.
- **Richter dice que es "irracional " que el paro continúe y que pedidos del cabildo no son competencia del Ejecutivo** El vocero de la Presidencia, Jorge Richter, manifestó este lunes que las determinaciones del Cabildo cruceño no tienen relación con el Gobierno e indicó que el pedido de la liberación de los aprehendidos es tarea del Ministerio Público y la autoridad jurisdiccional.



- **Potosí cumple paro de 48 horas en apoyo a Santa Cruz y por atención a demandas locales** Potosí cerró sus calles y avenidas con puntos de bloqueo en cumplimiento al paro de 48 horas convocado por el Comité Cívico Potosinista (Comcipo) en reclamo de atención a las demandas que tiene el departamento y en apoyo al reclamo de Santa Cruz por la ejecución del Censo de Población y Vivienda que garantice nuevos escaños parlamentarios en las elecciones del 2025.
- **Manfred está “100% de acuerdo” con que el censo sirva para las elecciones de 2025** El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, afirmó este lunes que está cien por ciento de acuerdo con el censo sirva para las elecciones de 2025 y valoró el cabildo realizado ayer, pero aclaró que no entendió la pregunta que se realizó de “realizar una revisión de la relación de Santa Cruz con el Estado”.
- **Cabildo en Cochabamba respalda a Santa Cruz** Un cabildo de activistas y ciudadanos, realizado anoche en la plaza de Las Banderas, en Cochabamba, decidió conformar una comisión que irá a La Paz a exigir que los resultados del censo se apliquen antes de las elecciones 2025 y respaldó “plenamente” las decisiones del cabildo cruceño.
- **Evo dice que la decisión de postergar el censo hasta el 2024 fue política** El expresidente Evo Morales, en su programa semanal en la radio Kausachun Coca, reveló que en una reunión alertó al presidente Luis Arce y al vicepresidente David Choquehuanca que cambiar el año del censo de 2022 a 2024 iba a traer problemas, pero no lo escucharon. Además, cree que la solución ya está acordada entre el Ejecutivo y la región y que el paro terminará esta noche en el cabildo.



- **Comisiones se conformarán esta semana: “Ley que nos llegue la analizaremos”, dice Mercado** Jerges Mercado, presidente de la Cámara de Diputados, se refirió a la demanda planteada en el Cabildo cruceño de que se eleve a ley el decreto supremo del Censo promulgado por el mandatario Luis Arce. El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, mostró su apertura para la consideración de un proyecto de ley que marque la redistribución de recursos y escaños parlamentarios con los resultados del Censo que fue colocado por el Gobierno, mediante decreto supremo, para el 23 de marzo de 2024.
- **Suspenden por tercera vez la audiencia cautelar de los 17 detenidos en el paro por el censo** A través de sus redes sociales, Jorge Valda, uno de los abogados de las 17 personas detenidas por los hechos de violencia en Santa Cruz, informó este lunes que la audiencia fue suspendida por tercera vez, con el argumento de un informe de inteligencia de la Policía.
- **Richter: Fiscalía definirá la liberación de los detenidos por los hechos violentos en Santa Cruz** El vocero de la Presidencia, Jorge Richter, manifestó este lunes que las determinaciones del Cabildo cruceño no tienen relación con el Gobierno e indicó que el pedido de la liberación de los aprehendidos es tarea del Ministerio Público y la autoridad jurisdiccional.
- **“Esperamos que no se negocie la impunidad”, dice Evo sobre aprehendidos en conflicto por el Censo** Una de las condiciones que planteó el Cabildo cruceño para levantar el paro indefinido es que se libere a los 17 aprehendidos que fueron llevados a dependencias de la Felcc acusados de destrozos y la quema de instituciones. La audiencia fue fijada para este lunes, luego de haberse suspendido un día antes.



- **Sube el consumo de agua en La Paz y EPSAS dice que es más difícil conseguirla** Una ola de calor afecta al departamento de La Paz y está acompañada por un déficit de lluvias. Ambos factores se han traducido en la disminución de los niveles de agua en la represa y un mayor consumo de agua potable por parte de las poblaciones de la hoyada paceña y El Alto.
- **El veneno no declarado del río Pilcomayo** Pablo se despierta todos los días frente al segundo río del mundo que más sedimentos arrastra: el Pilcomayo. Este hombre habita el último rincón del norte argentino, si cruza ese afluente estará en suelo boliviano y si camina unos kilómetros aguas abajo, en Paraguay.



- **Economía circular: caso biodiésel made in Bolivia** Tomando como ejemplo el modelo cíclico de la naturaleza, la economía circular se presenta como un sistema de aprovechamiento de recursos donde la sostenibilidad de su uso, es el criterio que prevalece. El desafío actual para todo negocio industrial, es generar prosperidad económica, proteger el medioambiente y prevenir la contaminación, priorizando el fin último que busca toda organización: la sostenibilidad.
- **Proyecciones para el 2023** Cuando hacemos planes personales o empresariales, para el siguiente año, una variable fundamental a considerar es el crecimiento económico. Según el Fondo Monetario Internacional (FMI), la economía mundial sufrirá una desaceleración el 2023 debido a un contexto internacional desfavorable, por una contracción de la economía China y de Estados Unidos, la guerra de Ucrania, las altas tasas de interés y condiciones financieras más exigentes para acceder al crédito.
- **Narciso económico vestido de gala** Según la mitología greco andina, Narciso económico es un joven revolucionario de belleza incomparable y de mirada seca, pero de lágrima fácil, que ha forjado su temple y gallardía de escoba escuchando canciones de protesta en los años setentas, en los eternos domingos de la resistencia. Ahora en el árbol del poder, a veces agarra la guitarra y suelta la voz con nostalgia.
- **Tipo de cambio en Bolivia: El último de los mohicanos** En los últimos días, en los medios de comunicación se ha dado a conocer la noticia de que las Reservas Internacionales Netas de Bolivia (RIN) cayeron a menos de 4.000 millones de dólares y en divisas líquidas en menos de 1.000 millones de dólares. Sobre este punto, surgen algunas interrogantes, tales como: ¿se está cumpliendo con las metas de estabilización de las RIN? y ¿Qué otras acciones se pueden realizar?



- **Redistribución de ingresos para precautelar la estabilidad** La búsqueda de estabilidad se constituye en uno de los objetivos que, de manera implícita, todas las personas definen en su vida. A partir de ello, encontrar seguridad, paz y bienestar se traduce en condiciones que deben primar en nuestra sociedad, a efectos de convivir con valores de unidad, igualdad, dignidad, libertad, respeto y armonía.
- **Cabildo de unidad y fortaleza democrática** Con una muestra de unidad, entonando el himno nacional, más de un millón de cruceños y cruceñas cantaron briosos antes de conocer el contenido de las preguntas que el presidente del Comité pro Santa Cruz formularía. Con una participación masiva de todos los rincones de la capital y provincias apoyaron las cinco preguntas planteadas por el presidente cívico Rómulo Calvo desde su domicilio. Poner en agenda nacional del Gobierno boliviano el censo de Población y Vivienda es ya considerada una victoria.
- **¿Por qué ocupamos el último lugar en turismo receptivo?** cuando la mayoría de los destinos turísticos en Latinoamérica y Sudamérica se acercan de a poco a sus números logrados en 2019, antes de la pandemia, en lo que se refiere a la llegada de turistas extranjeros, por aquí nos enorgullecemos y celebramos el anuncio del gobierno que a agosto del 2022 habríamos recibido 403.222 mil turistas extranjeros, cuando con esos datos seguimos al final de la lista en turismo receptivo en la región sudamericana y estamos solo delante de Honduras y Haití en Latinoamérica. Esto, según el blog chapkadirect.es/turismo-en-sudamerica y el blog es.estadista.com/estadisticas.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia